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Interrogée par de nombreux citoyens sur l’éventualité de la fusion de la com-
mune de Vayres avec celle d’Oradour-sur-Vayres, je tiens dans cette Lettre 
du Maire, à vous informer le plus complètement et précisément possible.

Oui, une réflexion est actuellement menée sur la fusion des communes de 
Vayres et Oradour sur Vayres. L’évolution des communes en France va vers 
un regroupement de ces dernières afin d’alléger le trop grand nombre de 
communes dans notre pays, aussi nombreuses que dans tout le reste de 
l’Europe. Dans ce cadre, des incitations aux regroupements volontaires 
existent, permettant ainsi aux communes de choisir leurs partenaires plu-

tôt que de se les voir imposés par l’autorité étatique d’ici quelques années. C’est cette attention 
au choix plutôt qu’à l’obligation qui a menée l’instauration de cette réflexion.

Les deux communes de Vayres et d’Oradour sur Vayres sont proches, non seulement géographi-
quement mais également dans leur typologie puisqu’elles ont toutes les deux une spécificité ru-
rale, dans leur population puisque de nombreuses familles sont réparties sur les deux territoires, 
dans leur mode de fonctionnement, dans leur fiscalité, etc. Tout amène donc vers la réflexion 
dont nous parlons.

Les études menées actuellement sur notre cas précis amènent à des premiers résultats compli-
qués en terme de faisabilité, non liés à la fusion elle-même, mais au choix ultérieur de l’apparte-
nance à telle ou telle communauté de communes, soit la POL, soit Les Feuillardiers. Dans le cas 
du choix des Feuillardiers, nous créons une discontinuité de territoire sur la communauté de 
communes POL, ce qui représente un réel problème administratif. A la vue de cette impossibilité 
administrative, c’est le statu-quo. Cette question se posera à nouveau dans les années à venir, que 
je sois Maire ou pas.

Il est intéressant de savoir que nombres de personnes se préoccupent de l’avenir de notre com-
mune, mais personne ne peut en vouloir à un Maire qui souhaite que Vayres évolue le mieux 
possible (chose que je m’applique à faire depuis 2001), devant une baisse de la population muni-
cipale de 67 personnes, devant des baisses de dotations. Il est important de regarder la réalité en 
face et de se poser les bonnes questions. Survivre dans une grande Communauté ou essayer de 
s’unir et développer un projet de territoire commun avec des valeurs et des objectifs qui nous 
ressemblent, servant mieux de contre-poids face aux grandes intercommunalités. Une fusion de 
communes n’est pas une disparition de communes, mais un élargissement de territoires, créant 
un nouveau « nous » plus grand, où chaque citoyen est l’égal de son voisin. 

Au jour d’aujourd’hui, pour permettre à notre commune de vivre et si c’est l’objectif de chacun, 
il serait important que chacun à son niveau fréquente les commerces locaux, notre crèche, notre 
école, préserve l’environnement, s’implique dans la vie associative, participe aux différentes ma-
nifestations etc., etc. C’est ça la vie d’une commune dans un premier temps...

Je peux vous assurer que les élus de ce Conseil (à titre individuel ou collectif) font tout pour 
l’avenir de notre commune, nous avons encore 4 ans pour continuer à vous le montrer.


